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ORDINE DEL GIORNO: n. 97 del 30/06/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA: 09.04 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 09.04 10:22     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 09.04 10:22     

Caputo               Valentina Presente 09.04 10:22     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09.04 10:12     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.04 10:22     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno  nove del mese di Luglio, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.   

Alle ore 09.04 il  Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla segretaria supplente Daniela Palilla, 



predispone  l'appello, al quale oltre allo stesso, risultano presenti i Consiglieri: Cesare Mattaliano, Valentina 

Caputo, Valentina Chinnici e Rosalia Lo Monaco. 

Il   Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

Il Presidente porge i saluti ed i ringraziamenti per la partecipazione agli architetti Paola Maida e Francesco 

La Cerva ai quali chiede cortesemente qualche minuto di pazienza per dare modo alla segretaria supplente 

Daniela Palilla di dare lettura del verbale del 2 Luglio ultimo scorso che viene approvato all’unanimità. 

Quindi saluta e ringrazia per la partecipazione l’Assessore Petralia Camassa che nel frattempo si è collegato 

e motiva le ragioni della odierna convocazione che risiedono nella necessità di affrontare ed avere 

aggiornamenti sui cantieri in corso in taluni impianti sportivi. Continua dicendo che siccome l’argomento è 

molto vasto oggi vorrebbe dare la precedenza a quei cantieri che insistono su gli impianti sportivi presso i 

quali la Commissione ha effettuato nel corso del tempo dei sopralluoghi e quelli di cui si è trattato in corso 

di precedenti sedute quali quindi il Velodromo, il Palazzetto dello Sport. Chiede poi di potere ricevere un 

elenco aggiornato degli impianti sportivi interessati da cantieri con l’indicazione del relativo stato dell’arte. 

Interviene l’Assessore Petralia annunciando che alle ore 10:00 sarà costretto ad abbandonare la seduta e 

manifestando ancora una volta la propria disponibilità, come già del resto più volte fatto, a partecipare ad 

ulteriori sedute che si terranno in seguito considerata anche la vastità degli argomenti. 

Il Presidente Bertolino prende la parola per rappresentare a nome dell’ intera Commissione il disappunto 

per avere appreso che oggi si terrà una conferenza stampa che vedrà la partecipazione dei quattro Assessori 

che relazioneranno su problematiche nate e condivise in Commissione, conferenza alle quali la 

Commissione non è stata invitata. Un coinvolgimento, aggiunge che, oltre a fare piacere sarebbe stato anche 

istituzionalmente corretto. 

L’Assessore risponde che neanche lui vi prenderà parte perché assorbito da ulteriori  inderogabili 

appuntamenti. 

Prende quindi la parola l’Arch. La Cerva  del Servizio Edilizia Pubblica e precisa che l’elenco richiesto 

esiste già e contiene le indicazioni relative alla Cittadella dello sport e al Palazzetto dello sport ed altri 

impianti ma non anche del Velodromo perchè non rientra tra le competenze del proprio Ufficio bensì del 

COIME.  Passa quindi a sintetizzare gli interverventi programmati per il Palazzetto dello sport che sono 

sostenzialmente tre, uno riguarda il suo completamento, l’altro rigurda il primo lotto cioè il recupero 

dell’impianto di baseball e infine il terzo rigurda l’intero lotto che comprende la Cittadella dello sport 

aggiungendo poi talune informazioni specifiche relative a ciscuno degli interventi citati. 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


L’Arch. Maida poi fornisce ulteriori informazioni circa il campo di baseball, nella qualità di Responsabile 

del procedimento di un intervento ampio che è quello del recupero della Cittadella dello sport ivi compreso 

appunto il campo di baseball, indica le cifre relative all’intervento complessivo  e quelle attualmente a 

disposizione che consentono di porre in essere soltanto un intervento parziale sull’impianto affinchè lo 

stesso possa essere utilizzato per lo svolgimento di attività che non prevedano la presenza di pubblico. 

Precisa che sono state richieste ulteriori somme per il proseguimento dei lavori, somme che sono state 

negate dalla Ragioneria poiché è previsto che le stesse vengano anticipate dal Comune per essere poi 

rimborsate dal Ministero ma, il bilancio del Comune al momento non consente di anticipare queste somme. 

Auspica che entro la fine dell’anno si possa arrivare alla redazione del progetto definitivo con il parere. 

Aggiunge poi che ci sono delle risorse disponibili in capo alla AMG che consentiranno di effettuare 

interventi sugli impianti di illuminazione. 

Riprende la parola l’Arch. La Cerva per informare che sono attualmente in corso, da parte della Reset, 

interventi di manutenzione sia ordinaria  che straordinaria del verde c delle strutture di diversi impianti 

sportivi quali: il Palauditore, il Palamangano, lo Sperone e di piccoli impianti di quartiere quali Bonagia e 

via Mulè. Aggiunge che ulteriori interventi sono stati disposti sulla palestra di atletica pesante di Borgo 

Nuovo. Si tratta di un cantiere iniziato parecchio tempo fa che ha subito una lunga sospensione dovuta alla 

necessità di sostituire l’impresa incaricata della esecuzione dei lavori.  

L’Assessore Petralia chiede all’architetto di aggiornare il report alla luce di queste informazioni che sono 

state appena comunicate. 

Prende la parola la Consigliera Lo Monaco per chiedere, anche per potere dare delle risposte ai cittadini, 

quale sia il termine previsto per il completamento dei lavori  della palestra di atletica pesante, …considerato 

che conosce molto bene le vicende che l’hanno caratterizzata e quindi dei ritardi parte dei quali dovuti a 

problemi burocratici che avrebbero potuto essere efficientati. 

L’arch. La Cerva dice che ha bisogno di un paio di giorni di tempo per rispondere per assumere le 

informazioni del caso visto che non è lui il responsabile del procedimento. 

La Consigliera Lo Monaco ringrazia e chiede all’Assessore Petralia se è a conoscenza della data in cui verrà 

effettuata la rimozione dell’immobile abusivo. Al rigurdo l’assessore risponde che sta attendendo risposta 

ufficiale e documentale che il Coime comunicherà all’Ufficio. 

Il Presidente Bertolino chiede poi se rispetto all’impianto di Bonagia ci sono dei progetti e se si stanno 

cercando finanziamenti per tutta l’area adiacente. 

L’Arch. Risponde affermativamente specificando che è previsto una pista da sketeboard e un campo 

polivalente. A proposito è stat fatta una richiesta di finanziamento con il bando dello sport e periferie ma ad 

oggi non esiste ancora una graduatoria. 

L’Assessore precisa che a proposito ha inoltrato una mail  formale al sottosegretario Vezzali ma non ha 



ancora ottenuto riscontro. 

La Consigliera Caputo chiede se e in che modo il Comune ha partecipato al Fondo Sport e Periferie e l’arch. 

risponde chiedendo soltanto il completamento dell’impianto di Bonagia. 

Interviene il Consigliere Mattaliano che oltre a ribadire la richiesta di un report aggiornato prendendo le 

mosse  dalla considerazione del fatto che a Bonagia sarà realizzato un campo di skateboard, chiede chi 

prende le decisioni riguardo al che cosa fare. Perché si dovrebbe partire da un ascolto del territorio e per 

questo ci sono le circoscrizioni per capire cosa realizzare in determinate aree della città, altrimenti si corre il 

rischio di realizzare opere che poi non verranno utilizzate. Poi rispetto alla Cittadella dello Sport 

considerato che mancano milioni di euro che non possono essere anticipati chiede se c’è una 

coopartecipazione dell’Amministrazione o il Ministero rimborsa sulla base di una rendicontazione e poi è 

possibile che in questo momento non si riesca a stabilre una interlocuzione con il Ministero a rigurdo? 

L’Assessore rispetto al primo punto che prevede la realizzazione a Bonagia oltre che del campo di 

skateboard anche di un campo polivalente chiarisce che ciò risponde alle esigenze del movimento degli 

sport urban, un movimento in continua crescita che comprende oltre allo skate gli sport su rotelle come 

anche il parcourt e che le scelte sono dettate anche e questo è il tema vero, da ciò che riguarda l’autonomia 

finanziaria degli Enti locali e quindi i principi contabili che si applicano agli Enti locali e prosegue fornendo 

ampia spiegazione di questi concetti. 

La Consigliera Chinnici chiede se, con riguardo al bando che scade il 5 agosto e rigurda gli impianti sportivi 

adibiti ad uso didattico, aree gioco messe in sicurezza e adeguamento funzionale impiantistica delle 

palestre, c’è stato un raccordo con l’Assessore Prestgiacomo. 

L’Assessore non vuole essere scortese ma ha esigenza di abbandonare la seduta, quindi chiede scusa alla 

Consigliera e dice che risponderà anche per messaggio. Quindi lascia la seduta. 

L’arch. La Cerva  precisa che il suo Uffcio non ha ricevuto alcun atto di indirizzo per partecipare a tale 

bando. 

La Consigliera Lo Monaco chiede come viene effettuata la programmazione degli interventi della Reset 

presso gli impianti sportivi e l’arch. La Cerva risponde che si tratta di una programmazione che viene 

effettuata su base biennale che prevede interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria quest’ultima 

mirata alla rinaturalizzazione del verde. Si interviene pure sulla base di eventuali segnalazioni che vengono 

effettuate.  

Alle ore 10:12 la Consigliera Chinnici lascia la seduta. 

A questo punto i due architetti vengono gentilmente congedati ed i Consiglieri su input del Consigliere 

Mattaliano che legge parte del verbale sul sopralluogo svoltosi presso la scuola Emilio Salgari dal quale si 

evince che non c’è stato alcun crollo di infisso ma si è trattato soltanto di un problema di errata 

movimentazione dello stesso decidono di scrivere comunque la lettera congiuntamente alla Commissione 



Garanzia e Trasparenza all’indirizzo del Segretario Generale. 

Il Presidente Bertolino alle ore 10:22 dichiara chiusa la seduta. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

 ORARIO FINE SEDUTA: 10.22  

     

       La Segretaria  Supplente                                                               Il  Presidente               

             Daniela Palilla                                                                    Francesco Bertolino                        
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